



Nombre del Alumno: Hernández Velasco Georgina del Rosario.

Nombre del tema: Avances tesis.

Parcial: II

Nombre de la Materia: Seminario de tesis.

Nombre del profesor: Nayeli Morales Gómez.

Nombre de la Licenciatura: Enfermería.

Cuatrimestre: 8°

Grupo: B

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

El embarazo en adolescentes es más común de lo que parece en especial en lugares tercermundistas (o en países en desarrollo) ya que muchas veces no se cuenta con los recursos ni la información correcta para hablar acerca de este problema, en el cual hablando a nivel mundial se estima que cada día 20,000 niñas y adolescentes menores de 18 años de edad dan a luz en países en desarrollo. Esto equivale a 7.3 millones de partos cada año. (UNFPA, 2024)

El embarazo en adolescentes es un fenómeno que ha cobrado importancia en los últimos años debido a que México ocupa el primer lugar en el tema, entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) con una tasa de fecundidad de 77 nacimientos por cada mil adolescentes de 15 a 19 años de edad. Asimismo, en México, 23% de las y los adolescentes inician su vida sexual entre los 12 y los 19 años. De estos, 15% de los hombres y 33% de las mujeres no utilizaron ningún método anticonceptivo en su primera relación sexual. Todo esto se debe por diversos motivos en especial porque desconocen de los diferentes tipos de métodos anticonceptivos y las formas de cuidarse al momento de tener relaciones sexuales llevando esto a otro problema el cual es infecciones de transmisión sexual (ETS). (DIPUTADOS, 2022)

En 2023, Chiapas tuvo el mayor número de casos según las entidades con las mayores TEFA (Tasas Específicas de Fecundidad en Adolescentes por entidad federativa) son Chiapas (81.7 nacimientos por cada mil mujeres de 15 a 19 años), Tlaxcala (69.6) y Zacatecas (68.8); La menor TEFA se presenta en la Ciudad de México (47.1), Baja California (50.6) y Yucatán (51.2 nacimientos por cada mil mujeres de 15-19 años). (MÉXICO, 2024)

“En las Margaritas, Chiapas se ha presentado un incremento bastante notorio de embarazos en adolescentes de 15 a 17 años en la población en los últimos meses, lo cual lleva consigo un problema de sobrepoblación, todo esto debido a que la mayoría de estas adolescentes desconocen del tema y de las

consecuencias de tener una vida sexual activa a muy corta edad sin protección.”
La forma en que se puede solucionar o disminuir el problema es presentando alternativas para mejorar la calidad de vida y concientizar a la sociedad sobre las consecuencias que lleva no tener una vida sexual activa responsable, para disminuir la sobrepoblación, desnutrición y problemas que ocasionan los embarazos a corta edad en la salud de los bebés y de las Madres.